

RELACION DE EL FELIZ SUCESSO
de las Armas Catholicas, contra los Infieles,
en la Plaza de Orán , el dia 22. de
Mayo de 1733.



2160

Cop. 30 - 769 ar



Cartagena 2. de Junio.

A Las 7. de la tarde ha entrado en este Puerto un Jabeque armado en Guerra, de el Patron Antonio Cavanillas, è inmediatamente ha desembarcado un Oficial, con pliegos de el Marqués de Villadarias para su Magestad , y à su arribo , se ha recibido la plausible noticia siguiente.

Despues de repetidos fatales successos, que han

B. D. G. O. C. D. Z.

experimentado los Moros en las cercanias de Oràn, se avian reducido à los limites de su Càmpamento, sin atreverse à exponer su barbara intrepidez à nuevos escarmientos; pero hallandose violento el valor de los Españoles, en la suspension de el ocio, sin darle digno empleo en alguna gloriosa empreffa, resolviò el Marquès de Villadarias, Comandante, y Governador de la Plaza, hazer una salida el dia 22. de Mayo, y aviendo premeditado las disposiciones mas convenientes para el acierto, diò orden, que saliesfen 400. Granaderos, 300. Dragones del Regimiento de la Plaza, y 500. Voluntarios, mandados por el Coronel del Regimiento de Cuenca, quien practicando con toda puntualidad las ordenes de el General, colocò la Tropa en emboscada, y despachò al Capitan de Dragones D. Pedro Andrés de Rueda, con un destacamento de 50. de su Tropa, para que fuesse à provocar à los Enemigos, lo que executò cõ tanta animosidad, que atropellando los riesgos, se presentò delante de el Campo de Bigotillos, à menos distancia de tiro de Fusil.

Reconociendo los Infieles, que aproximarse tanto aquella Tropa, era desayre de su valor, les pareciò tomar satisfaccion de su afren-

ta, y aunque para vencerla bastava menor numero, siendo tan corto el de nuestro Destacamento, cada uno de los mas valerosos quiso hazer empeño propio, la satisfaccion de todos, por cuya razon se juntò excessivo numero de Barbaros de Infanteria, y Cavalleria, y cargando el Destacamento, que con buen orden se iba retirando, se fueron empeñando insensiblemente hasta llegar al parage de nuestra emboscada. Apenas el Coronel, Comandante de la Tropa, advirtió en la proximidad de los Infieles, la ocasion oportuna de atacarles, dió orden de acometer con tan buena direccion, que cortandoles el passo por la retaguardia, quedaron derrotados enteramente, pues aunque los Barbaros peleavan con desesperacion, fiando unicamente la esperanza de salvar la vida al forzoso empeño de la resistencia, por tener negado el recurso de la fuga, no pudieron evitar su total exterminio, quedando la campaña cubierta de Cadaveres, de suerte, que apenas hubo Soldado, ni Voluntario, que no llevasse à la Plaza alguna Cabeza de Turco, mas para credito de su valor, que para lograr el interes de cinco pesos, que el Excelentissimo Marqués de Villadarias dà por cada

una. Entre otros ricos despojos, que se adquirieron en esta funcion, se retiraron à la Plaza cinquenta y tres Camellos, y 200. Bacas, y dos Cavallos Africanos de gallarda presencia. En el Combate murieron de nuestra parte tres Oficiales Subalternos, y siete Soldados, y quedaron heridos veinte hombres, pero la perdida mas considerable fue, la de el Capitan de Dragones Don Pedro Andrés de Rueda, q̄ tuvo la desgracia de averse desbocado el Cavallo, y llevandole al centro de los Infieles, fue desgraciada victima de su rabiosa colera, sin que pudiera defenderle entre tantos enemigos, ni el esfuerzo de su valor, ni la asistencia de sus Soldados, que no pudieron socorrerle. Es inexplicable el regocijo, con que la Guarnicion de aquella Plaza celebrò el triunfo, dando el merecido aplauso à la buena conducta de el General, y al acierto con que avian executado sus ordenes el Comandante, y Oficiales de la Tropa, como tambien al valor de los Soldados, que han añadido este nuevo blason para gloria de las Armas Catholicas, en obsequio de la Fee, y servicio de su Magestad.

Con Licencia: En Zaragoza, Por Francisco Revilla, en la Calle de San Lorenzo.